

Zeitschrift: Revue historique vaudoise
Herausgeber: Société vaudoise d'histoire et d'archéologie
Band: 28 (1920)
Heft: 4

Vereinsnachrichten: Société vaudoise d'histoire et d'archéologie

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 12.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

SOCIÉTÉ VAUDOISE D'HISTOIRE ET D'ARCHÉOLOGIE

Séance du 11 février 1920, au Palais de Rumine.

Présidence de M. Mottaz, président.

La séance est ouverte à 4 heures. Le président signale à l'assemblée le décès de plusieurs membres, de MM. Paul Etier, Oyex-Ponnaz, à Lausanne, Charles Bujard, député et syndic à Yverdon, tous trois hommes politiques fort estimés et qui voulaient bien s'intéresser à notre société. L'histoire est plus directement atteinte en la personne de MM. G. Favey, juge fédéral, Eugène Secretan, William Cart, Adrien Bergier, à Lausanne, et M. Albert de Montet, à Corsaeux sur Vevey. Tous avaient, par des travaux importants, contribué à faire mieux connaître notre pays, et ils occupaient une place en vue dans la Société d'histoire vaudoise. M. de Montet a bien voulu lui donner une dernière preuve d'attachement en lui léguant la somme de 300 francs.

L'assemblée se lève pour honorer la mémoire des regrettés disparus.

M. le président rapporte également sur les propositions soumises au comité lors de la dernière assemblée générale. La première de M. Arnold Bonard, proposant la création d'un compte de chèques postaux pour la perception des cotisations. Le caissier ne croit pas cette innovation utile, vu le petit nombre de cotisations qu'il a à percevoir directement. Le comité propose de ne pas entrer en matière. M. A. Bonard se range à cette manière de voir. La deuxième proposition de M. Arnold Bonard est sans objet : les procès-verbaux officiels paraissent depuis deux ans dans la *Revue historique vaudoise*. La troisième, de M. Arnold Bonard également, concerne la *Revue historique vaudoise* ; le comité

s'est déclaré incompétent. Au nom de la direction de la *Revue*, M. Mottaz a promis à M. Arnold Bonard de tenir compte de son vœu dans la mesure du possible. M. Arnold Bonard s'est déclaré satisfait et a remercié M. Mottaz pour tout ce qui avait été fait dans son sens jusqu'à présent.

M. Meylan-Faure avait proposé l'établissement d'un guide des archives ; le comité propose d'attendre que l'inventaire complet des archives cantonales soit terminé. M. Meylan-Faure désirerait moins un guide des archives qu'un indicateur des sources et documents de l'histoire vaudoise, qui ne se trouvent pas tous, tant s'en faut, à Lausanne.

Un nouveau membre est reçu dans la société en la personne de M. Georges Veyre, étudiant, Echallens.

M. Charles Gilliard donne ensuite lecture d'une communication sur *l'Italie et la Jeune Pologne en 1833*.

M. André Kohler lui succède, il entretient l'assemblée de *l'Histoire d'une commune : Villarzel*. Ces deux travaux, très documentés, sont vivement goûts de l'auditoire et valent à leurs auteurs des applaudissements nourris.

M. Meylan-Faure n'est pas moins applaudi dans son étude sur la *Famille de Rovéréa*, qu'il connaît à merveille, et sur laquelle il donne de nombreux et captivants détails, dont plusieurs inédits.

La séance est levée à 6 h. 15.

CHRONIQUE

Nous avons signalé, il y a un an (avril 1919), les intéressantes études publiées dans le *Journal d'Yverdon* par M. Jaques, ancien pasteur, sur les origines de la « Villeneuve » et surtout du château de cette ville. M. Jaques a, dès lors, continué la série de ses publications sur le même sujet et il est arrivé à nous fournir un historique complet de cet ouvrage de fortification servant en même temps de résidence princière à l'époque de Savoie et qui devint plus tard